

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

urge cambiar su modelo productivo" advierte que el país atraviesa un momento decisivo en su estrategia de crecimiento. Desde hace más de tres décadas, Costa Rica apostó por un modelo de apertura comercial y atracción de inversión extranjera directa mediante el régimen de zonas francas, con amplias exenciones fiscales que impulsaron la industrialización, la diversificación exportadora y la generación de empleos bien remunerados. No obstante, esta estrategia consolidó una economía dual: mientras el régimen especial creció alrededor de un 11% anual en la última década, el régimen definitivo (que aporta el 86% del PIB) apenas avanzó un 2% en promedio, evidenciando una profunda brecha en productividad y competitividad. En la coyuntura actual, caracterizada por el proteccionismo internacional, la relocalización industrial y la desaceleración de la inversión, economistas y empresarios advierten que el modelo muestra signos de agotamiento y requiere una transformación estructural. Entre las principales recomendaciones destacan la necesidad de fortalecer la educación y la innovación, modernizar la infraestructura, promover encadenamientos entre sectores, mejorar el clima de negocios y revisar los incentivos fiscales para atraer más valor modernizar su modelo de desarrollo para garantizar un crecimiento sostenible. Fuente: El Financiero. https://www.elfin

Economía. El artículo "El fin de una era: por qué a Costa Rica le Política. Con más del 40% de abstencionismo en los últimos procesos electorales, el voto joven podría definir el rumbo del país para el 2026, esto debido a que, según el Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), cerca del 30% del padrón electoral lo conforman personas menores de 35 años. La nueva campaña "Voto por Mí" de la Cámara de Industrias de Costa Rica (CICR) busca despertar esa conciencia en los jóvenes para que acudan a las urnas el próximo 1 de febrero. El mensaje central es que cada voto cuenta, no solo para impulsar los proyectos personales, sino también para construir un país con bienestar, estabilidad y desarrollo sostenible. "La participación electoral de todos los costarricenses es lo que fortalece la democracia, y una democracia fuerte es indispensable para vivir en libertad, tener estabilidad, reglas claras y confianza en nuestras instituciones. Es en ese marco donde se generan las oportunidades para el desarrollo personal, la inversión, la creación de empleo y el surgimiento de nuevos emprendimientos. Votar es ser parte y decidir por nosotros, pero también es asegurar el desarrollo productivo y sostenible de Costa Rica", afirmó el presidente de la CICR, Sergio Capón. La CICR destaca la importancia del voto como medio para fortalecer la democracia y construir un futuro común, agregado local. El artículo concluye que Costa Rica debe afirmando que votar es una forma de compromiso con Costa Rica y de contribuir al bienestar colectivo. Fuente: El Mundo. https://elmundo.cr/costa-rica/el-voto-joven-podria-definir-las-e

NOTICIAS INTERNACIONALES

Colombia. La inflación seguirá acelerándose en octubre, su proyección para 2025 supera con creces el 5% y estaría entonces por encima de la de 2024 (5,2%), dijeron analistas. Con ello, el IPC de bienes y servicios regulados sería de 0,58% mensual versus -0,40% registrado hace un año. Así, la inflación anual de los regulados se ubicaría en 6,37%, con un aumento de 108 puntos básicos. El IPC del sector servicios sería de 0,24% mensual versus el 0,22% de hace un año, explicado por los ajustes en arriendos. La inflación anual aumentaría levemente a 5,85%, desde 5,82% en setiembre. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.c

Brasil. El Banco Central cree que el nivel actual de su tasa de interés de referencia en el 15% es suficiente para llevar la inflación a la meta. Por otro lado, el director Nilton David afirmó que el ciclo actual está lleno de incertidumbres, lo que lleva al banco a no apresurar las decisiones políticas debido a algún dato específico o ruido del mercado, sino tomarse el tiempo para estar seguro de sus movimientos. Subrayó que los responsables políticos aún se sienten incómodos con las expectativas de inflación del mercado, calificándolas de "más altas de lo que nos gustaría que fueran". Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/world/americas/brazil

Estados Unidos. Las mediciones del sector privado sugieren que la inflación estadounidense repuntó en septiembre, ofreciendo más pruebas de que los aranceles impulsan ciertos precios en ausencia de métricas oficiales del Gobierno. Aunque los datos de septiembre mostraron un notable aumento de algunos precios, sobre todo en las mercancías importadas, los economistas ven que la inflación empezará a remitir un poco el año que viene. La clave de esta evolución serán los costes de los servicios. A diferencia de los informes del sector privado, éstos están mejor representados en los datos del índice de precios al consumo que se han retrasado hasta finales de este mes debido al cierre del gobierno. Algunos funcionarios de la Reserva Federal, esperan que las tasas de interés bajen aún más en su próxima reunión de octubre. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/mun

MATERIAS PRIMAS

operadores se preparaban para una posible suspensión de las Federal, Jerome Powell, apuntara a otra bajada de tasas en importaciones de petróleo ruso desde India, lo que podría EE.UU. y de que los operadores presentes en la mayor reunión reconfigurar los flujos e impulsar la demanda de suministros de anual del sector dijeran que un precio de US\$12.000 la tonelada otros lugares. El presidente de Estados Unidos, Donald está al alcance de la mano. El metal subió hasta un 1,1%, ya que Trump, dijo que el primer ministro Narendra Modi había las declaraciones de Powell ayudaron a animar a las materias prometido que India dejaría de comprarle a Rusia, que es el principal proveedor de India y representa aproximadamente un tercio de sus importaciones de petróleo. "Este es un avance económicas no habían cambiado desde septiembre, cuando el positivo para el precio del petróleo crudo, ya que eliminaría a un gran comprador de petróleo ruso", afirma un analista. Los ha visto respaldado en los últimos meses por la relajación de la futuros del crudo Brent subieron 32 centavos, o un 0,5%, a Fed, que debería apoyar la demanda, y por una serie de 62,23 dólares por barril a las 13:22 GMT. Los futuros del West importantes interrupciones en las minas de todo el mundo. Texas Intermediate (WTI) estadounidense subieron 20 Además de recortar los suministros, estas interrupciones centavos, o un 0,3%, a 58,47 dólares. Ambos contratos cayeron subrayan los importantes retos que tienen por delante los a su nivel más bajo desde inicios de mayo por las tensiones mineros para satisfacer la creciente demanda. El cobre alcanzó comerciales entre Estados Unidos y China y el temor a un la semana pasada su nivel más alto desde mayo de 2024. exceso de oferta. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/bu Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.com/mercad

Los precios del petróleo se mantuvieron estables mientras los El cobre repuntó después de que el presidente de la Reserva primas tras días de grandes oscilaciones con un tenso telón de fondo geopolítico. El jefe de la Fed dijo que las perspectivas banco proyectó dos recortes de tasas más este año. El cobre se

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

499,31 Compra Venta 504,90 Monex* 502,73 Variación -0,82 diaria

Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TRP 3.83% Variación -0,02 semanal **TED** 2,99% Variación -0,07 semanal **TPM** 3,50%

Tasas de Interés Internacionales

4,00% **FED** 4,25% Sofr 6m 4,37% **Prime Rate** 7.50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div. Del mes 2,37 30 días 2,40 Último año 2,59

Liquidez dólares No Div.

Del mes 2.87

2.92

Último año 3,27

30 días